



Stiftung
Die Förderprojekte

Bessere
Chancen
schaffen

Soziale Verantwortung aus langjähriger Tradition

Förderung von Aus- und Weiterbildung

AUSBILDUNG AUS ÜBERZEUGUNG

Aus- und Weiterbildung besitzen in der Philosophie der Pneuhage Unternehmensgruppe seit jeher einen hohen Stellenwert. Sie sind Teil eines traditionell nachhaltigen Personal-Managements, welches die individuelle Förderung der Beschäftigten zum Ziel hat.

So stehen allen Mitarbeitenden die entsprechenden Ressourcen zur Verfügung, sich gemäß ihrer Tätigkeits- und Entwicklungsbereiche regelmäßig fortzubilden.

Seit vielen Jahren befinden sich in der Regel rund zwölf Prozent der mehr als 2400 Mitarbeiter in der Berufsausbildung. Eine große Auswahl kaufmännischer und handwerklicher Lehrberufe wird durch duale Studiengänge ergänzt. Ihnen allen will man langfristige Perspektiven und Entwicklungschancen im Unternehmen bieten.

SOZIALES ENGAGEMENT UND FÖRDERUNG

Die kontinuierliche Investition in qualifizierte Nachwuchskräfte und Mitarbeiter weckte fünfzig Jahre nach der Eröffnung des ersten Pneuhage Reifendienstes den Wunsch, auch im weiteren Umfeld des Unternehmens fördernd aktiv zu werden.

Im Jubiläumsjahr 2003 gründete der Inhaber der Unternehmensgruppe daher die Pneuhage Stiftung zur Förderung von Aus- und Weiterbildungsprojekten.

Die Stiftung trägt seitdem mit dazu bei, der sozialen Verantwortung eines erfolgreichen mittelständischen Unternehmens auch im Umfeld gerecht zu werden.

Transparentes Handeln

Sämtliche Tätigkeiten des Stiftungsvorstands und des Kuratoriums werden auf ehrenamtlicher Basis geleistet. Die Stiftungserträge und Spenden kommen vollständig den geförderten Zwecken zugute.

Die Pneuhage Unternehmensgruppe unterstützt die Arbeit der Stiftung in Form von Vorträgen von Auszubildenden vor Schulklassen und praktischen Informationsveranstaltungen seitens der Personalentwicklung.

Die Stiftung ist aufgrund ihrer vom Regierungspräsidium und dem Finanzamt anerkannten Gemeinnützigkeit zur Ausstellung von Spendenbescheinigungen berechtigt.

Die Gesamtfördersumme erreichte im Jahr 2021 seit Bestehen der Stiftung über 210.000 Euro.

Die Pneuhage Stiftung ist Mitglied im Bundesverband Deutscher Stiftungen

www.stiftungen.org

Ausgezeichnete Leistung

Der Pneuhage Stiftungspreis



WÜRDIGUNG HERAUSRAGENDER LEISTUNGEN

Im November 2014 vergab die Pneuhage Stiftung zum ersten Mal eine Auszeichnung für Studenten mit herausragende Leistungen an der Dualen Hochschule Baden-Württemberg (DHBW). Die Prämierung richtet sich nicht nur nach den Studienleistungen, sondern berücksichtigt auch soziales Engagement und besondere Themen der Bachelorarbeit.

Die Gewinner des ersten Pneuhage Stiftungspreises 2014 in der Stadthalle Karlsruhe.

Gerechte Chancen schaffen

Erfolg durch Sozialkompetenz

HERAUSFORDERUNG ZUKUNFT

Jugendliche brauchen Chancen. Und zwar unabhängig von sozialen Brennpunkten, Migrationshintergrund oder dem Betreuungsumfang und Vermögen der Eltern. Ein Ausbildungsplatz ist für viele junge Menschen gleichbedeutend mit der Chance auf eine erfolgreiche Zukunft. Durch die Pneuhage Stiftung werden deshalb gezielt Jugendliche gefördert, die in berufsvorbereitenden Schulen eine Weiterqualifizierung absolvieren oder die in Abschlussklassen besonderer Förderung bedürfen.

SOZIALES KOMPETENZTRAINING

Die Anforderungen an Jugendliche auf Ausbildungsplatzsuche sind hoch. Sich in einer Flut von mehreren Hundert Bewerbungen zu einem Vorstellungsgespräch oder gar für eine Einstellung zu empfehlen, ist schwierig. Neben dem schulischen Werdegang und den Noten zählen auch die eingereichten Bewerbungsunterlagen. All dies sowie der persönliche erste Eindruck gereicht Jugendlichen mit schwächerem sozialem Hintergrund oft nicht zu ihrem Vorteil. Viele bleiben deswegen am Ende trotz ihres Potenzials ohne Arbeitsplatz.

Um dieser Entwicklung entgegenzuwirken, finanziert die Pneuhage Stiftung ein spezielles soziales Kompetenztraining für Schulabschlussklassen. Sie finden in enger Abstimmung mit den Schulen integriert in den Stundenplan als verbindlicher Teil des Unterrichts statt. Darin enthalten sind unter anderem Bewerbungs-, Benimm- und Kommunikationstraining mit Rollenspielen sowie die aktive Unterstützung bei der Erstellung von Bewerbungsunterlagen.



Der Verein für Jugendhilfe e.V. Karlsruhe führt seit 2005 das soziale Kompetenz- und Bewerbungstraining durch, seit 2007 an der Albert-Einstein-Schule in Ettlingen.

Brückenbau & Hilferuf

Zusätzlich zu den sozialen Kompetenz- und Bewerbungstrainings startete 2016 das Projekt „Brückenbau“. Jugendliche können nach Abschluss der regulären Trainings im Klassenverbund noch ein weitergehendes individuelles Coaching erhalten. Sozialpädagogen begleiten sie weitere zehn Wochen lang in der Bewerbungsphase für eine Arbeits- oder Ausbildungsstelle. Die zusätzliche Betreuung führte zu nachweisbaren Erfolgen. Seit 2020 steht den Jugendlichen auch nach dem Schulabschluss über eine Hotline Rat und Hilfe zur Verfügung.



Auch 2021 wurde der Pneuhage Stiftungspreis erneut ausgeschrieben. Wieder hatten die Studierenden im Abschlussjahrgang der Dualen Hochschule Baden-Württemberg in Karlsruhe in der Fachrichtung Handel die Möglichkeit für eine Teilnahme.

Die Nominierung möglicher Empfänger erfolgte auf persönlichen Vorschlag der Fachbereichsleiter und Professoren hin. Die Preisträger werden anschließend durch den Stiftungsvorstand ermittelt

Ausschreibung 2021



Dotierung: 1.000 Euro für den ersten Platz

Vergabekriterien unter anderem sind:

- Herausragende Studienleistungen
- Originalität der Bachelorarbeit
- Besonderes Engagement zusätzlich zum Studium

Insgesamt wurden 4 Geldpreise und 10 Sachpreise vergeben.



Pneuhage Stiftung

Stiftungsbüro
c/o Pneuhage Management GmbH & Co. KG
An der Rossweid 23-25
76229 Karlsruhe

Fon: 0721 6188-209
Fax: 0721 6188-416
E-Mail: info-stiftung@pneu.com

Vorstand

Peter Schütterle (Vorsitz)
Werner Wiedemann
Prof. Dr. Matthias Mungenast

Kuratorium

RA Uwe H. Gesper
Dr. Wolfgang Koppert
Johannes Kuderer

Gemeinnützig gemäß Bescheinigung des
Finanzamtes Karlsruhe-Durlach
Steuernummer 34 002 /37 914

Rechtsfähige Stiftung des bürgerlichen
Rechts seit 12.11.2003
Stiftungskapital: 150.000 Euro

Spendenkonto

Die Stiftung ist aufgrund ihrer vom
Regierungspräsidium und dem
Finanzamt anerkannten Gemeinnützig-
keit zur Ausstellung von Spendenbe-
scheinigungen berechtigt.

Spenden richten Sie bitte an:
Pneuhage Stiftung
Sparkasse Karlsruhe
BLZ 660 501 01
Konto 10 20 68 52 91

In unseren Texten wird aus Gründen
der besseren Lesbarkeit das generische
Maskulinum verwendet.
Weibliche und anderweitige Geschlech-
teridentitäten werden dabei ausdrück-
lich mitgemeint, soweit es für die
Aussage erforderlich ist.